



Feuille de liaison pour tous les habitants de la paroisse

ISSN 2780-3066

### Edito

Un Noël pas comme les autres ...  
La fête de Noël symbolise pour chacun de nous tant de souvenirs ...  
Souvenirs qui engendrent parfois une nostalgie du passé, un peu comme le rêve d'une réalité qui ne pourrait plus exister

... Alors, il ne reste plus rien ! La période plus difficile que nous vivons, le flot d'informations qui nous empêche parfois de réfléchir sur le sens profond des événements, sur notre engagement de chrétien dans une Eglise aux multiples visages, de citoyen dans un monde en pleine mutation ...

Dans un contexte plus difficile où tant de personnes sont éprouvées : pas de travail, peu de moyens pour vivre, alors, comment faire la fête ? Comment vivre l'espérance et la joie de Noël ? On nous parle de vaccins pour se protéger de différents virus ... Faut-il trouver un nouveau vaccin contre le désespoir, l'isolement, la précarité ?

Un vaccin pour nous recentrer sur l'essentiel ?

Un vaccin pour lutter contre les gaspillages ?

Ce serait un Noël bien écologique ! Mais alors, le vaccin que représente cet Enfant de Noël produit des anticorps contre tous les maux humains et spirituels, personnels et collectifs !

On le trouve dans la crèche et il porte la marque divine d'un Amour inépuisable !

Qu'il nous aide à trouver les anticorps qui vont nous permettre d'agir devant les attaques contre l'intégrité de la vie humaine. C'est déjà une invitation à ne pas oublier telle personne qui sera seule à Noël ...

Nous le savons bien : pour faire la fête, il faut être plusieurs ! Dieu qui se donne dans cet ENFANT veut être TOUT pour chacun de nous et en même temps TOUT pour tous. Que la grâce de Noël inonde nos cœurs !

André Vigier (Diacre)  
Villefranche

Au Moyen-Âge, Noël était le cri de joie poussé par le peuple à l'arrivée d'un heureux événement.

Aux XVIIIe et XIXe siècles, l'échange des cadeaux est devenu une coutume, symbolisant les présents que les Rois mages offraient à Jésus. L'origine du Père Noël

Le Père Noël est inspiré du personnage de Saint Nicolas. D'ailleurs, il présente la même symbolique que ce dernier : longue barbe blanche, la mitre qui est devenue un bonnet de fourrure... Des rennes attelés à un traîneau le suivent pendant ses voyages. Saint Nicolas, lui voyageait sur le dos d'un âne.



Edito

Fête au Sanctuaire Ste Thérèse de l'Enfant Jésus

Journée Nationale du Secours Catholique

Première Communion

Fraternités Missionnaires de Proximité

Agenda des événements

**"Il faut toujours prier comme si l'action était inutile et agir comme si la prière était insuffisante." Ste Thérèse.**

Thérèse Martin, en religion sœur Thérèse de l'Enfant-Jésus et de la Sainte-Face, plus connue sous les noms de Sainte Thérèse de Lisieux et Sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus, est une religieuse carmélite française née à Alençon, dans l'Orne, le 2 janvier 1873 et morte à l'âge de vingt-quatre ans à Lisieux, dans le Calvados, le 30 septembre 1897. Déclarée sainte et docteur de l'église par l'Église Catholique, elle est une des plus grandes mystiques du XIXème siècle. Inconnue de son vivant, sa renommée et sa dévotion se sont répandues dans le monde entier après la publication de ses écrits autobiographiques, sous le titre "Histoire d'une âme".

Elle est béatifiée en 1923 et canonisée en 1925 par le pape Pie XI, qui la déclare sainte patronne des missions en 1927, consacrant son désir de vie missionnaire. Elle est proclamée sainte patronne secondaire de la France en 1944 par le pape Pie XII, le 1er octobre est la fête de Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus,

Père BOURDONCLE a pensé à honorer Ste Thérèse ici à St Igest. Chaque année le dernier dimanche de septembre a lieu le pèlerinage. Cette année le dimanche 25 septembre 2022, nous avons eu une grande fête de Ste Thérèse dans le Sanctuaire. Père Pierre Coulange (Notre Dame de Vie) a dirigé la célébration. Comme d'habitude, il y a eu beaucoup de préparation et de décoration pour cette célébration. Cette année près de sept cents pèlerins ont participé à cette journée.



Notre fête a commencé avec la messe de 8h00. Père Patrick a célébré la messe. Dans l'homélie père Pierre Coulange a expliqué la vie de Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus en connexion avec le père Marie Eugène. Cette homélie a été appréciée et aimée. Après cette messe l'adoration à la crypte a duré toute la journée. Les pèlerins ont profité d'un peu de temps de silence avec notre Seigneur Jésus Christ.

A 8h, péléVTT de Villefranche à St Igest. Beaucoup de jeunes ont participé, merci à l'équipe qui a accompagné les jeunes. A 9h, certains pèlerins ont marché de Villeneuve à St Igest. Plusieurs équipes ont travaillé pour la préparation. A 11h: père COULANGE a présidé une magnifique célébration de l'Eucharistie dans le parc. Les chants et la musique étaient magnifiques. De nombreux pèlerins ont participé à la prière de l'après-midi. Pour terminer cette belle journée, certains sont restés pour la récitation du chapelet animé par l'équipe de Rosaire. Excellente célébration qui s'est terminée avec le refrain : "Ô Sainte Thérèse, Priez Jésus pour nous".

Tout s'est bien passé grâce à notre sainte patronne Ste Thérèse de l'Enfant Jésus.

Merci beaucoup pour tous les bénévoles qui nous ont aidés pour cette belle fête.

Fr Muthu

### Journée Nationale du Secours Catholique

Dimanche 20 novembre, c'était La Journée Nationale du Secours Catholique Caritas France. Ce jour-là, comme chaque année, une messe était célébrée aux intentions de l'association caritative et humanitaire et animée par ses membres, et une collecte de dons pour venir en aide aux démunis, aux précaires, aux victimes de la solitude et de la dépression était organisée. Une fois de plus, la population a répondu « présent » et la collecte s'élève à hauteur de 539,48 €. L'équipe du Secours Catholique de Villeneuve tient à remercier vivement tous les généreux donateurs, quels qu'ils soient, pour tous ces élans du cœur qui sont autant de gestes de solidarité et d'amour. Merci.

## Première Communion - Dimanche 9 octobre 2022

Cette année il y a une quinzaine d'enfants qui participe au catéchisme, il y a 6 animateurs (Monique pour l'éveil à la foi, Albert et Christine pour les CE1, CE2, Muthu, Jeannette et Michael pour les CM1 et CM2), qui préparent ces enfants vers le chemin du Christ, parmi ceux-ci, il y en a trois qui se préparent à recevoir le corps du Christ pour la première fois. Clara, Maël et Adrien ont participé aux journées organisées par Villefranche.

Le 1er Octobre au Château de Graves, c'est père Patrick qui a animé la journée à l'aide d'une vidéo (la vigne de Dieu) de chants (la vigne de la vie), et de prières etc. Il y a eu aussi du travail en groupe, (8 ou 9 enfants) suivi de l'Adoration et enfin un repas tiré du sac réunissait tout le monde. L'après-midi il y a eu des jeux, un moment d'Adoration et un film suivi de discussions. Un goûter a terminé la journée.

Le dimanche 9 Octobre, nous avons eu la fête de la première Communion dans notre église de Villeneuve, c'était un superbe événement. Clara, Maël et Adrien ont participé avec leur famille et leurs amis. L'autel était décoré de fleurs et plants de vigne. Les enfants et leurs parents accompagnés des animateurs ont participé à la procession d'entrée et à la procession de l'offertoire avec dans leurs mains le Calice, les Hosties, le Vin, les Raisins, les bougies. Au moment de la demande de pardon les trois enfants ont brûlé les papiers sur lesquels ils avaient écrit leurs péchés. Les enfants accompagnés de leurs parents ont reçu le Corps du Christ pour la première fois auprès de l'autel. Quelle belle Cérémonie !

<<Tu nous portes loin pour donner du fruit vivant de la joie et heureux d'être.>>

*Fr Michaël* AIPHONSE SAMY



### Fraternités Missionnaires de Proximité

À l'invitation de Synode, une équipe des "Fraternités Missionnaires de Proximité" a vu le jour, sur notre paroisse au printemps 2019. L'équipe se réunissait une fois par mois jusqu'à ce que la pandémie l'en empêche ! Il y a un réel désir de reprendre les rencontres et de se retrouver pour partager ensemble la Parole de Dieu et nourrir notre vie chrétienne dans un groupe à taille humaine. Ce qui se vit dans ce groupe : la relation fraternelle, la relation à Dieu par l'accueil de sa Parole, le soutien et l'envoi pour rejoindre nos frères. L'Assemblée de la Parole du 15 janvier à 10h30, marquera l'entrée en fraternité de l'équipe précédemment constituée. Toutefois, nous sommes tous invités à "Entrer en Fraternité". Toutes les personnes désireuses de rejoindre la fraternité missionnaire de notre paroisse sont les bienvenues.

## Agenda des événements

A partir d'octobre 2022 : **18h messe anticipée** en l'église de Villeneuve

Hiver	SEMAINE I	SEMAINE II	SEMAINE III	SEMAINE IV	SEMAINE V
Ste Thérèse du Causse	Samedi 18h00	Dimanche 10h30	Samedi 18h00	Dimanche 10h30	Soit Samedi 18h Soit Dimanche 10h30

### Messes en semaine

**Mercredi :** 15h Adoration Eucharistique à St Augustin  
16 h: Chapelle St-Augustin à Villeneuve, messe en alternance avec la liturgie de la parole animée par le SEM à la maison de retraite.

**Vendredi :** Messe des pèlerins- chaque 1er vendredi du mois, 11 h, à St-Igest. D'autres vendredis dans les diverses églises, à la demande de la communauté locale.

### Baptêmes :

11. Arthémise CAMBEFORT, 12. Andréa ARNAL

### Mariage:

4. Benoît WINDECK et Adelaïde BEUTTER

### Messe du samedi 31 décembre 23h - Villeneuve

a. Alors que beaucoup vont vivre ce moment du passage symbolique dans une certaine euphorie, d'autres dans l'angoisse de l'avenir, l'Équipe Animation Pastorale de sainte Thérèse du Causse a fait le choix de confier ce moment du passage en l'enracinant dans l'eucharistie : « Mon passé, ô Seigneur, à ta Miséricorde, mon présent à ton Amour, mon avenir à ta Providence » saint Padre Pio

b. A la suite de la célébration nous partagerons un moment d'amitié au fond de l'église ou dans la salle paroissiale (vous pourrez apporter un mets sucré à partager (la paroisse offrira le cidre)

### Fête de Noël :

Mardi 20 Déc: 15h Confessions en l'église de Villeneuve

Mercredi 21 : 11h Messe à Cénac,  
15h Célébration pénitentielle à St Famille Villefranche.

Vendredi 23: célébration pénitentielle en l'église de Villeneuve.

Samedi 24 : 17h30 veillée de Noël en l'église de Villeneuve.

Dimanche 25 décembre: 10h 30 Célébration de Noël

Vendredi 30 décembre: 14h30 messe de Noël à la maison de retraite

Dimanche 15 janvier 2023: 10h30, Assemblée de la Parole à l'église de Villeneuve ( animée par les membres de l'EAP et l'équipe de fraternité missionnaire de proximité).

Mercredi 1er Février 10h30 messe à St Igest ( Jour de la fondation de la congrégation des Frères du Sacré Cœur de Jésus).

### Ont rejoint la maison du Père:

32. Yvan CHABBERT - Ste Croix

33. Eloïse FERRAND - Cénac

34. Paulette TEYSSÈDRE - Marin

35. Raymond CANTALOUBE- Ols et Rinhodes

36. Armand GRES- Villeneuve

37. Berthe TEULIERES - Ste Croix

38. Gerard AMOUROUX- Ste Croix

39. Marc BÉREAU- St Clair

40. Jean VIVEN - La Capelle Balaguier

### Permanences au Presbytère:

Mercredi et Samedi de 9h30 à 12h00

### Assemblée de la Parole de la mi-janvier 2023 :

En ce dominical du 14 janvier, juste après ce temps de la Nativité, alors que le père Patrick TOUROLLE sera en temps de solitude, les communautés paroissiales de Sainte Thérèse du Causse et de Notre Dame des Quatre Vallées sont appelées à se retrouver pour vivre un moment en communauté paroissiale autour de ce thème : vivre de sa grâce baptismale pour former ensemble une communauté fraternelle et missionnaire. Ce temps sera porté par les passages de l'Écriture sur le baptême du Christ. Si l'Eucharistie n'est pas célébrée ce jour-là sur ces deux lieux, votre présence marquera l'intérêt que vous portez pour que vive la communauté locale. Rien ne vous empêchera si vous en jugez utile de vous rendre en plus sur un lieu où il y a l'Eucharistie en messe anticipée ou le dimanche, en fonction de ce moment communautaire.

### LA GRÂCE BAPTISMALE

Quand on a pris conscience de sa grâce baptismale, du sceau qu'elle porte, de la lumière qu'elle donne, de la direction qu'elle imprime, des espérances qu'elle donne, on a une ancre dans sa vie pour son âme. Il ne semble pas que la désespérance puisse nous atteindre, il semble même que soit apaisée toute inquiétude. Dieu m'a aimé. Dieu m'a donné sa grâce. Dieu m'appelle : c'est lui qui est mon espérance. Qu'ai-je besoin d'autre chose ? Certes, il y a des frémissements de ma nature sensible, il y a des inquiétudes de mon intelligence devant telle ou telle perspective, mais la grande espérance, je la possède ! Père Marie-Eugène de l'Enfant Jésus.

Textes: André Vigier (Diacre -Villefranche)

Membres de l'EAP, Fr Michaël, Colette MARTY

Maquette: Frère Muthu - Impression : CGI Graphic

### Informations Paroissiales :

Paroisse Sainte Thérèse du Causse – 2 Place de l'église -12260 Villeneuve d'Aveyron

05 65 81 62 08  [therese.ducausse@laposte.net](mailto:therese.ducausse@laposte.net)

[https://rodez.catholique.fr/diffusio/paroisse/villeneuve/sainte-therese-du-causse\\_PAR35.php](https://rodez.catholique.fr/diffusio/paroisse/villeneuve/sainte-therese-du-causse_PAR35.php)